
上海与浙大签约共建高等研究院
（上接第一版）

上海市委常委、 副市长吴清与浙

江大学副校长王立忠代表双方签署战

略合作协议。 浙江大学副校长何莲珍

介绍浙大上海高研院筹建情况。

上海市领导诸葛宇杰、 浙江大学

陈纯院士等出席。

根据协议， 双方将紧紧围绕国家

重大战略和区域经济社会发展需求 ，

共同推进在科技创新、 人才培养、 国

际交流、 成果转移转化等领域的合作，

共建浙江大学上海高等研究院， 围绕

基础理论、 算力算法、 场景应用等功

能布局 ， 重点开展 “计算+? 领域前

沿科技研究， 努力成为创新引领、 功

能综合、 产学研协同发展的数字科技

重要策源地、 具有国际影响力的 “计

算+? 高地。

■本报驻华盛顿记者 헅 쯉

反对动用军队，美防长与总统公开唱反调
美国反种族歧视抗议活动进入第 9 天，特朗普继续敦促各州强力镇暴

美国反种族歧视抗议活动 6 月 3 日进

入第 9 天。成千上万的示威者在数十个城市

不顾宵禁令走上街头，总统特朗普以“贱民

和输家?形容抗议者更引发舆论强烈批评。

特朗普 6 月 2 日通过推特抨击纽约市

未能有效应对骚乱，引发多处商业设施遭到

破坏，“纽约市必须部署国民警卫队！那些贱

民和输家正将你撕裂！不要重复你们在养老

院问题上犯过的可怕和致命的错误！ ?特朗

普此处指的是纽约市此前安排养老院收容

新冠病人，导致疫情肆虐。

特朗普还转发国会共和党参议员汤姆·

科顿有关建议部署美军第 82 空降师等军队

来镇暴、不惜代价恢复秩序的推文，并评论

称“百分之百正确?。

然而美国防部长埃斯珀 3 日上午在记

者会上公开与总统唱起了反调。 他表示，不

支持动用军队镇压骚乱，“现役武装力量扮

演执法者角色应该仅仅是最后选项，而且仅

应在最紧急及最严重的情况下使用?。 埃斯

珀强调，国防部不支持援引《叛乱法》用于国

内镇暴。 特朗普 1 日在白宫演讲中曾表示，

他考虑援引《叛乱法》动员美国军队解决骚

乱问题。

就在国防部记者会的前一天，副防长詹

姆斯·米勒宣布辞职， 以抗议埃斯珀支持特

朗普用催泪瓦斯驱逐和平示威者的行动。米

勒指责埃斯珀违背就任誓言并未能捍卫美

国宪法。

택쮹뛘쏱훚캪뢥싥틁뗂
뻙탐볍쓮믮뚯

纽约市长白思豪 2 日宣布，将于本周未

来 5 天实行晚 8 点到早 5 点的宵禁令，原因

是纽约出现了有组织犯罪行动。 白思豪以

“可怕的完美风暴? 形容当前纽约市面临的

严峻形势。 除宵禁外，纽约州州长科莫已向

该市增派 4000 名警察，以维持秩序。

《金融时报》称，纽约市曼哈顿区的 34

街及周边地段，梅西百货、百思买、乐高门店

和其他商家都遭示威人群闯入， 尽管其中许

多商店已用胶合板封死门窗。 在市中心的苏

豪区，大部分商店门窗都用木板封死，一些木

板已经被涂上口号，包括“黑人的命也是命?。

在得克萨斯州休斯敦市，上万民众 2 日

下午冒着酷暑集中在市中心，为弗洛伊德举

行纪念游行。 游行开始前，示威群众进行了

简短的默哀。 此次游行由弗洛伊德家人组

织， 他的 16 名亲属连同政府官员和当地各

界名流参与了游行。 组织方在游行前表示，

希望活动以和平方式进行。

游行队伍从一处公园行进至市中心，行

程约 1.2 公里。 抵达休斯敦市政厅广场后，

休斯敦非裔市长希尔维斯特·特纳发表演讲

称：“乔治·弗洛伊德不会白白死去。?同为非

裔的国会议员希拉·杰克逊·李则呼吁以弗

洛伊德之死为契机，国家应做出改变。“我们

需要革命性的变革。 无论肤色如何，这变革

是为了我们所有人的尊严。 ?

另据报道，弗洛伊德的追悼会将于 4 日

在明尼阿波利斯市举行，其出生地北卡罗来

纳州的追悼会将于 6 日举行。 随后，弗洛伊

德的遗体将运往他曾生活的城市休斯敦，于

8 日在休斯敦一间教堂内举行公众瞻仰活

动，正式葬礼则于 9 日举行。

在首都华盛顿特区，数千名示威者在市

区各主要街道举行抗议，并在 2 日晚 7 点宵

禁开始后继续在白宫北门外的拉斐特公园

聚集，高呼“高举双手，不要射击?等口号，警

方则严密布防。

五角大楼 2 日证实， 已经部署 1600 名

美军士兵从北卡罗莱纳州的布拉格堡和纽

约的德伦堡前往华盛顿周边， 以防局势失

控。 但五角大楼强调，这些士兵没有参与地

方维持治安行动。 美国有线新闻网报道称，

目前华盛顿及周边地区共有 3600 名国民警

卫队员参与维持治安。

냝뗇돐억죴떱톡붫돉솢
좫맺뺯달볠뚽캯풱믡

在弗洛伊德事件发生地明尼阿波利斯

市，紧张局势开始缓和。 明尼苏达州州长沃

尔兹 2 日宣布，该州人权部门已对弗洛伊德

死亡事件中 4 名警察所属的明尼阿波利斯

警察局提起指控， 将调查该警察局近 10 年

来的各项规定和执法情况。该州还开始评估

动乱造成的经济损失。 《华尔街日报》称，明

尼阿波利斯地区商会初步估计财产损失接

近 10 亿美元， 这个数字不包括失业和抢劫

造成的损失。

洛杉矶市宵禁 6 月 2 日进入第三天，时

间从晚上 6 点到早上 6 点。但数以千计的市

民在晚上宵禁宣布后继续停留在街头示威。

《洛杉矶时报》的报道称，从 5 月 29 日至 6

月 2 日，警方共逮捕了约 2500 人。

已锁定民主党总统候选人提名的前副

总统拜登 2 日在费城发表演讲说，弗洛伊德

之死是响彻美国的“警钟?，美国警察在执法

中过度使用暴力不可接受，消除“系统性种

族主义?需要一代人的努力，美国国会应就

此采取行动。他承诺，如果他在今年 11 月大

选中当选总统，将成立一个全国警察监督委

员会，加强对警察部门的监督和问责。

美国有线电视新闻网 6 月 3 日报道称，

美国经济政策研究所种族、民族和经济项目

主任威尔逊指出， 美国种族矛盾背后是深

刻的经济、 社会不平等。 该研究所数据显

示， 目前美国白人平均家庭资产为 17.1 万

美元，是黑人的 10 倍；黑人家庭平均年收入

4.1 万美元 ，不到白人家庭的 60%；受新冠

疫情影响，黑人失业率当前为 16.7%，超过

白人的 14.2%；2018 年，美国黑人贫困率为

20.8%，远高于白人的 8.1%；与此同时，9.7%

的黑人没有医疗保险，而白人的这一比例仅

为 5.4%。

（놾놨뮪쪢뛙 6 퓂 3 죕뗧）
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6 月 2 日， 在美国休斯敦， 乔治·弗洛伊德的家人参加为弗洛伊德举行的纪念活动。 탂뮪짧랢

俄罗斯发布新版核威慑政策文件
믘펦쏀맺싅싅췋돶“뻼뿘좺”뗄탐캪

据俄罗斯卫星通讯社报道 ，俄罗斯总

统普京 6 月 2 日批准了核威慑国家基本

政策 ，相关文件已经在俄法律信息网站上

公布 。

克里姆林宫表示， 俄罗斯永远不会带头

使用核武器， 但因近期俄美在军控领域的多

次交锋，国际战略界仍普遍表示担心。

뛭탂냦뫋헾닟퇓탸
“럀폹탔췾짥”뗄믹놾맺닟

这份新版核威慑政策文件显示， 俄罗斯

奉行防御性威慑政策， 旨在将核力量保持在

足以确保核威慑的水平， 以维护国家主权和

领土完整，并对俄罗斯潜在敌人形成威慑，以

防发生侵略行为。

文件提到， 俄罗斯将核武器视作一种威

慑力量，仅在不得已的最后时刻才会使用。除

此之外 ， 俄罗斯采取一切必要努力减少核

威胁并防止可能引起包括核战争在内的军

事冲突。

文件指出 ， 俄罗斯对将其视为潜在敌

人、 并且拥有核武器的国家和联盟实施核威

慑， 具体应用对象包括六大军事危险领域：

一、 潜在对手在俄联邦及其盟友国境附近集

结配备核武器的常规兵力集团 ； 二 、 将俄

罗斯视为潜在对手的国家部署反导系统 、

巡航导弹和中短程弹道导弹 、 常规高精度

武器和高超声速武器， 以及无人攻击机和定

向能武器等； 三、 在太空建立和部署反导武

器和打击系统； 四、 拥有核武器和 （或） 其

他大规模杀伤性武器并且可能会对俄罗斯及

（或） 其盟友使用该武器； 五、 不受控制的

核武器、 核武器载具及其制造技术和设备的

扩散； 六、 在无核国家境内部署核武器及其

载具。

分析认为， 这份文件清楚地解释了俄罗

斯政府对核武器的本质看法， 明确了应用领

域，但同时保持了苏联以来“防御性核威慑?

的基本国策， 即不首先使用核武器， 不采用

“先发制人?的“预防性打击?策略。

1982 年 6 月，苏联首次宣布不首先使用

核武器，1986 年， 这条原则被写进了当时的

防御性国防战略中。 苏联解体以后，俄罗斯

始终没有改变 “不首先使用核武器 ?的基本

承诺。

뫋뻼뿘잰뺰떭 ，쫀
뷧캴살늻좷뚨탔퓶듳

尽管未改变“不首先使用核武器?的基本

承诺， 但俄罗斯此时公布新版核威慑政策却

让国际战略界为原已非常脆弱的军控机制再

捏一把冷汗。

可以认为， 发布核威慑基本政策是对美

国退出《中导条约》和日前威胁退出《开放天

空条约》的一种事实回应。 尽管在 6 月 1 日，

俄美总统曾就军控议题进行电话交谈， 但普

京明显对延续《新削减战略武器条约》不抱希

望。多方消息显示，特朗普政府同意延续明年

2 月到期的《新削减战略武器条约》的意愿很

薄弱，俄罗斯政治分析专家弗拉基米尔·弗罗

洛夫在《莫斯科时报》上刊文认为，这让俄罗

斯很沮丧， 因为军控是今天的俄罗斯为数不

多可以与美国进行平等谈判的议题，“双边核

武器机制对莫斯科而言意味着 ‘俄罗斯和美

国对世界命运仍享有特殊责任’，但是特朗普

却把谈判大门关上了?。

除了俄罗斯的大国地位， 让国际战略家

们更为担心的是核军控的前景和未来世界的

命运。 美国《基督教科学箴言报》6 月 1 日刊

文警告：可能再过半年多，世界就将经历半个

世纪以来第一次没有核军控条约的时期。“这

种状态像是退回到上世纪 60 年代古巴导弹

危机前的战略黑潭， 但是现在的俄美领导人

做好迎来混乱时代的准备了吗？ ?

《新削减战略核武器条约》于 2010 年签

署，是目前俄美之间仅存的双边核裁军安排。

这一条约延续了 1987 年苏美 《中导条约》的

主要思想， 通过自行裁减和互相监督抑制人

类走向核武的深渊。

“但是特朗普政府打破了过去半个多世

纪形成的相互制约的战略文化。?弗罗洛夫补

充说，“美国想要凭一己之力打造一个全新的

军控体系，在特朗普看来，这个体系既能彰显

美国的超级大国地位，又能拯救人类命运?。

弗罗洛夫称，特朗普本人对军控十分着迷，

在上世纪 80年代，他就曾试图说服时任总统里

根任命自己为军控首席谈判代表， 与苏联戈尔

巴乔夫政府进行谈判。 “当时他未能如愿，30多

年之后的今天更加难以实现他的军控梦想，因

为到目前为止，特朗普政府都没能拿出一套清晰

的军控方案，他的政府里也没有足够多的核专家

切实推进具体、细致的工作。 ?弗罗洛夫说。

”탂뮪짧뮪쪢뛙 6 퓂 2 죕뗧 （记者태쎯쇦 룟엊）美国贸易

代表办公室 2 日宣布， 美方开始对多个贸易伙伴的数字服务税

发起“301 调查?。

美国贸易代表莱特希泽在一份声明中说， 特朗普总统对于

许多贸易伙伴正采取旨在“不公平?对待美国企业的税收计划感

到担忧，“我们准备采取一切适当行动， 保护美国企业和工人不

受任何此类歧视?。

此次“301 调查?针对以下 10 个贸易伙伴已执行或正在考

虑的数字服务税：欧盟、英国、奥地利、捷克、意大利、西班牙、土

耳其、巴西、印度和印度尼西亚。

去年 7 月， 美国贸易代表办公室曾宣布对法国数字服务税

启动“301 调查?，并于 12 月威胁对香槟、奶酪、手提包等法国产

品加征关税。今年 1 月，法国和美国在世界经济论坛年会期间达

成一致，法方在 2020 年 12 月前不会起征数字服务税，美方承诺

在此期间不对法实施报复性关税， 双方同意通过谈判就相关问

题实现“全球共同框架?。

■本报记者 쇵 뎩

”탂맚늡뚾룐좾싊뗍뗄맺볒볜짨“뿕훐쟅솺”

英国政府 2 日证实， 正在考虑与新冠病毒感染率低的国家

架设“空中桥梁?，不强制由这些国家入境的旅客自我隔离。

按照政府上月发布的计划， 英国 6 月 8 日起对所有外国入

境旅客、包括从国外返回的英国人实施 14 天隔离，以遏制新冠

病毒传播。

英国交通大臣沙普斯在一份声明中说，政府“每隔几周重新

评估?入境旅客隔离措施。 按照他的说法，政府正在与交通行业

探讨如何在安全的情况下与其他国家达成协议，“好让我们能出

国、游客能来我们国家?。

法新社报道，英国内政部一份声明证实，协议内容包括设立

“空中桥梁?或“国际旅游走廊?，“将取消隔离措施，安全地开放

进出（病毒）低传播率国家的路线?。 声明写道，相关措施必须经

过与相关国家分别达成双边协议后才能生效。

多家媒体报道，“空中桥梁?可能在本月底设立。 英国《太阳

报》称，政府将在本月 29 日重审入境旅客隔离措施，判断感染率

是否足够低，继而放松防控措施、允许架设“空中桥梁?。

一些欧洲国家，比如意大利和西班牙，已经计划在数月内逐

步开放边界。一些公共卫生专家提醒，英国今年夏季不可能设立

“空中桥梁?，因为不少人觉得不够安全。

牛津大学流行病学教授戴维·亨特说，疫情“动态?变化让

“空中桥梁?难以管理，不过，“假如符合双方利益，在新冠风险程

度相似的两个国家间架设‘空中桥梁’有其合理性?。

돂떤（탂뮪짧릩놾놨룥）

틟쟩떼훂탨쟳뗍쏔，닺튵솴믖뢴뷸뛈늻웫

美欧不少国家开始逐步放松管控措施，加快重启经济，尤其

是重启制造业。然而，不少国家的制造业企业却面临产业链不畅

和产品需求低迷的困境。由于疫情扩散程度不同，上下游企业的

复工程度参差不齐， 供应链潜在的断裂风险成为美欧制造业重

启的挑战。

过去的 30 年，美国、加拿大和墨西哥的制造业紧密交织在

一起。以汽车行业为例，墨西哥汽车零部件供应商与美国汽车生

产商高度依存，包括通用、福特和菲亚特克莱斯勒在内的车企，

在零部件的供应上严重依赖墨西哥。

由于疫情暴发， 墨西哥厂商被迫停工， 美国政府频频施

压， 要求尽快 “解封?。 墨政府最后把复工时间定在 6 月 1 日。

福特汽车 1 日表示， 该公司已经重启了在墨西哥设立的工厂生

产活动， 但是福特公司并没有透露有关员工轮多少班次的具体

细节。 此前， 由于墨西哥供应商无法提供足够的零部件， 通用

汽车在墨当地的生产活动无法正常开展。 美国汽车研究中心的

齐泽克表示： “与墨西哥同步重启非常重要。 制造汽车需要所

有零件。?

分析人士指出，拉美地区近年来经济低迷，现在又遭遇疫情，

因此受到的冲击格外严重。 世卫组织 1日表示，中美洲和南美洲目

前已成为新冠病毒密集传播区。 面对经济压力，一些国家在疫情尚

未得到完全控制之时就开始逐步复工，实属不得已。

需求低迷也困扰着美国汽车行业。据报道，美国一家汽车业

咨询公司表示，美国 5 月的新车销量将略低于 110 万辆，同比下

降 33%左右。 而以汽车质量满意度调查知名的美国君迪公司预

计，美国最早到 7 月才能实现车辆库存水平的正常化，这有可能

导致未来一段时间汽车销量的停滞。

英国机械制造业雇主联合会近日公布的一项工业调查结果

显示，多数英国制造业厂商认为，受疫情冲击，恢复生产水平需

要很长时间。 四分之三的企业认为生产水平不会在 6 个月内恢

复正常；36%的企业认为恢复需要 1 年以上，该比例是此前调查

结果的两倍。德国于 4 月下旬开始放宽限制，但经济重启仍面临

不小挑战 。 德国统计局预测第二季度国内生产总值将下降

10％。德国官方统计数据显示，德国今年第一季度的国内生产总

值较去年第四季度萎缩了 2.2％。

鉴于中小企业倒闭以及疫情反弹的可能性， 欧洲经济复苏

的前景并不明晰，且各国的经济反弹能力不尽相同。以意大利和

西班牙为例，这两个欧元区国家受疫情打击最为严重，还受到公

共债务增加的压力，这限制了他们提供经济刺激措施的能力。

此外，经济结构是影响经济恢复速度的重要因素。拥有大量

中小企业的国家可能缺乏经济弹性， 因为这些企业在疫情之下

通常没有足够的抵押品来获得银行贷款。

■本报见习记者 짲쟕몫

长阳创谷：线上线下牵线搭桥，毕业生企业精准对接
（上接第一版）而在后台，企业也可以实

时收到应聘者的信息，并第一时间“屏对

屏 ?面试 ，并在面试通过后 ，通过 “无接

触?电子签约、远程入职。借助云聘会，新

氦类脑智能等园区内多个企业抛出 “橄

榄枝?，招到心仪的员工。

샖튵뿕볤，뢳쓜쓪쟡죋횰뎡웴몽

白色衬衫、西装长裤笔挺，虽然已不

是头一回踏进设在长阳创谷的“大桥创谷

乐业空间?，但今年 5月，当入职“满月?后

的小董再次亮相，大家都眼前一亮。

为了推动就业，去年，长阳创谷和杨

浦区大桥街道依托党建工作站， 共同在

园区内成立了“大桥创谷乐业空间?。 “乐

业空间的创设， 旨在为企业和求职者之

间搭建平台，实现精准对接。 ?负责人高

燕介绍，乐业空间以创谷园区内企业、白

领为支点，辐射辖区周边企业、社区，为

不同人群提供针对性的就业服务。

23 岁的大学毕业生小董就是今年 4

月在乐业空间搭台下求职成功的。 攻读

信息管理专业的他，自身条件其实不错，

闲暇之余还喜欢写小说， 但缺点也同样

明显，比较内向，不擅长与人交流。 精准

搭脉后， 工作人员为他度身定制系列求

职课程，并量身打造职业发展规划。今年

3 月，一家企业急招一名踏实稳重、擅长

写作的行政人员。获悉后，高燕的脑海里

一下子就跳出了小董。 第一时间牵线搭

桥，企业一眼相中，4 月，小董顺利入职。

今年年初，疫情突如其来，但乐业空

间并没有因此而停摆。 将服务阵地从线

下搬到线上，从疫情防护、赋能课程、线

上招聘等多点着手， 乐业空间推动就业

“云服务?迅速开启。这几个月，高燕的日

程表一直排得满满 ：2 月 ，开设 “乐业赋

能?系列课程，在关注疫情防护的同时，

提供线上职业指导；3 月，建起线上就业

群。每周一次进行岗位汇总，及时向求职

者实时推送岗位信息；4 月，推出线上直

招， 邀请企业在线发布岗位需求；5 月，

只要有招聘需求， 企业可以在工作人员

的牵线下直接进就业群，当场推介岗位；

进入 6 月， 点对点的小型线上求职沙龙

的计划也早已定好。

据统计， 今年以来，“大桥创谷乐业

空间? 线上发布岗位近百个， 推荐成功

39 人次。 下一步，乐业空间还将继续联

动长阳创谷，充分发挥“就地服务、就地

就业、就地成长?的联动效应，推动就业

服务融入双创生态圈，打造“园区互动型

乐业空间?。 助推就业创业，并不止步于

长阳创谷。今年，杨浦区启动了“乐业号?

大学生就业专列计划， 将摸清底数与岗

位宣传相结合、 实名登记与精准服务相

结合、稳步推进与拓宽思路相结合，为大

学生就业提供全链条、 全体系的政策服

务措施。目前已排摸 2221 名应届高校毕

业生，并对每位大学生进行实名登记，提

供针对性的就业指导及岗位信息。

뒴퓬솼뫃짺첬，쳡릩룼폅
뻍튵뒴튵뮷뺳

今年 4 月， 上海快卜新能源科技有

限公司刚刚入驻长阳创谷， 就收到了来

自园区的一份“人力资源大礼包?。 打开

“礼包?，让人心头不由一暖：从公司社保

开户到委托招聘、人才（劳务）派遣、人事

代理、培训讲座，一家新入驻企业可能会

产生的需求，“礼包?里几乎都考虑到了。

从今年起， 每家新入驻长阳创谷的

企业都能收到这样一份“大礼包?。 据介

绍，这份“礼包?的价值在 1 万元左右，由

园区直接买单； 承担园区人力资源服务

功能的上海汇聚创智人力资源有限公司

则负责第一时间与新入驻企业对接服

务。为了帮助企业降低运营成本，营造更

好的就业创业环境， 园区还第一时间推

出了为中小企业减免房租、 提供全年免

费的园区配套服务等多项举措。

而对许多企业来说， 上下楼就是上

下游，不出园区就有产业链，长阳创谷良

好的生态环境， 也为他们的逆风飞扬提

供了强劲信心和满满动能。 以人工智能

领域为例， 近几年， 长阳创谷精心打造

“创新平台+技术支撑+创新企业+场景应

用?四位一体的 AI 创新创业生态，吸引

了行业内众多企业的入驻。目前，园区内

拥有人工智能产业链上下游企业约 20

家，其中不少是代表性的领军企业。今年

疫情期间， 许多上下游企业通过产业链

“补链?，“抱团取暖?。

已进驻的 “老? 企业稳稳扎根， 场

外的 “新? 企业源源而来。 一份最新出

炉的统计报表令人精神一振： 今年 1 至

5 月 ， 园区新增双创企业达 65 家 ， 其

中大部分是科技型企业。 杨浦区拥有丰

富的高校资源。 在长阳创谷园区总经理

章弘看来， 紧邻高校的长阳创谷， 在推

动就业创业方面大有可为， “要充分发

挥园区在信息等方面的资源优势， 牵手

企业和高校两头， 通过组织线上招聘、

提供政策指导等多种方式， 助推高校

毕业生更好就业创业， 也为企业营造更

优的发展环境?。


